

Atelier AFPEP au congrès WPA d'Istanbul

Antoine Besse

L'engagement de l'AFPEP à ce congrès s'est concentré sur la tenue d'un workshop intitulé : «la psychiatrie centrée sur le patient en pratique privée». Il a réuni les exposés de cinq collègues membres actifs de l'AFPEP sur 3 sessions d'une heure trente. Il s'agissait d'exposés clinique et théorique sur la question du singulier et de l'universel en psychiatrie. Nous avons déployé notre vision clinique d'une psychiatrie centrée sur le lien, respectueuse de la confidentialité dans une pratique indépendante et inventive. Ce fut d'abord par des exposés historiques sur les fondements de la psychiatrie française issue des Lumières contextualisés et référencés à une théorie. Plusieurs exposés de cas cliniques illustraient notre façon de travailler, la référence théorique principale étant la psychanalyse, mais pas seulement.

Chacun des cinq collègues avait traduit en anglais son intervention. Nous avons été rejoints par d'autres collègues membres d'associations amies pour la traduction des débats et discussions. L'enjeu principal de notre présence à Istanbul étant la fierté d'exercer en privé au sein d'un système de protection sociale qui permet le libre accès à nos soins de ville ou de clinique. Ainsi, notre pratique représente-t-elle pour le Monde une évolution novatrice dans la mesure où elle permet de garantir l'indépendance et l'inventivité des pratiques. En effet, beaucoup de pays dans le Monde n'en disposent toujours pas et s'intéressent à nos modalités d'exercice.

Antoine Besse